
业主支招儿：

设广告栏治“牛皮癣”

晨报讯（记者 李鹏）“抬头能看见各种

各样的开锁广告，低头能看到地面上贷款、办

证件的广告。好好的小区，多了这些五花八门

的广告，真是让人烦。 ”11月 21日，淇滨区兰

苑社区的张先生反映。

小区内小广告随处可见

21 日下午， 记者走访了淇滨区部分小

区，发现小区内的小广告随处可见，甚至在楼

梯上和住户的大门上都能看到， 这些小广告

涉及生活方方面面，包括办证、开锁、保洁、治

病、求租、清理管道等。

“写在地上、墙上还好，最可气的是一

些人将广告贴在大门上， 揭下来的时候好

多碎纸黏在大门上，难看死了。 ”淇滨区福

汇佳苑的张女士指着大门上残留的碎纸告

诉记者。

小广告隐蔽性高难发现

小区出现这么多小广告， 难道无人管理

吗？ 福汇佳苑小区物业一位工作人员告诉记

者：“有些做广告的人只带粉笔或者水彩笔，你

不可能不让人家进小区；有的人是贴纸质广告

的，揣在怀里或放在兜里，根本发现不了；还有

一些人是乘夜里或者早上天不亮贴广告，很难

发现。 一旦发现小广告，我们也是挨家挨户清

理。 ”

在福汇佳苑小区，记者拨打了一个“专业

换纱窗”小广告上的电话。 对方告诉记者，对

于选择贴小广告这种不正规途径来宣传，他

也很无奈：“平时更换一扇纱窗最多赚 5 元

钱，我没有钱做正规广告。 ”

业主建议：小区增设广告专栏

兰苑社区业主张先生建议， 如果在小区

里设立广告专栏， 这样不仅能解决乱贴小广

告的问题，还可以给住户提供大量服务信息，

“广告专栏最好要有物业人员专门看管，定期

维护，对过期的信息进行清理。 ”

福汇佳苑业主李女士认为， 要杜绝这些

小广告，需要从源头抓起，相关部门可以按照

小广告上提供的电话号码拨过去， 确认身份

后再对张贴小广告的人进行处罚。“希望相关

部门加大处罚力度，让小广告彻底消失。 ”

鹤城·民生
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商场维修管网

白白放水俩小时

晨报讯（记者 王帅 见习

记者 刘春香） 商场为了水网改

造维修， 将蓄水池中的自来水白

白放了两个多小时， 市民看到直

呼可惜。 11 月 22 日上午，这一幕

发生在淇滨区兴鹤大街与淇滨大

道交叉口国美电器商场门口。

22 日上午 10 时 30 分左右，

读者陈先生向本报打来电话说，

淇滨区淇滨大道和兴鹤大街交

叉口东北角处一地上消防栓流

水不止。 记者闻讯赶到现场，还

未看到消防栓就听到“哗哗”流

水声。 该水位于国美电器商场门

口前的空地处，水从消防栓上端

出水口喷涌而出，漫过地势偏低

的绿化带，流到了淇滨大道人行

道上。

记者立即拨打 119，接线员称

这不属于火警负责范围， 让找市

政部门。 记者又拨打淇滨区市政

管理处电话， 工作人员称这不归

市政管理，让记者联系水务集团。

记者又拨打市水务集团办公室电

话，工作人员询问具体位置后称，

会马上派人赶来维修。

就在记者等待维修人员前来

时， 一名自称是新春时代广场的

维修工赶了过来， 说是他们放的

水。 这名不愿透露姓名的维修工

说，商场顶楼安置了一个蓄水池，

这几天管网维修， 只能将蓄水池

里的自来水放干净才能维修。

这名维修工解释说：“原来想

着没多少水，没想到竟有这么多，

我们也觉得很浪费。 ”

11 时 30 分， 看着记者不肯

离开，又来了两名维修工，其中

一人到商场一楼将总阀门关掉，

水立即停止了外流。 蓄水池剩下

的自来水怎么办？ 他们没有告诉

记者一个解决方法，随后便离开

现场。

学府花苑

预收楼道灯电费

可用到 2 0 2 3 年

晨报讯（见习记者 王风

娇）“近日，物业公司让每户预交

100 元的楼道灯电费， 一个单元

预交的电费按上两个月的平均

电费计算， 可以用到 2023年了，

不能一次少交点吗？ ”11月 22日

上午，家住淇滨区学府花苑的李

先生打电话向本报记者反映。

11月 22日上午 10时， 记者

来到了学府花苑， 在小区的公示

栏内看到了物业公司张贴的有关

预交楼道灯电费的通知。 通知显

示， 该小区单元楼道灯电费由业

主平摊，每户业主预存 100元，于

当月 24日前交到小区门岗处。

采访中，李先生算了这么一笔

账，大部分单元的楼道灯每月电费

约 7.12元， 那么楼道灯电费一年

也就 85.44 元， 一个单元共有 10

户居民， 共计 1000元的预交电费

至少够这个单元的楼道灯用 11年

了，也就是说可以使用到 2023年。

随后， 记者就此事联系了小

区物业负责公司九州物业服务有

限公司的负责人， 负责人李女士

称，之所以要一次性预收每户 100

元电费是因为该公司刚刚接手该

小区， 经常遇到业主不在家的情

况， 他们没有每家每户的联系方

式， 怕不能及时交费影响整个单

元的居民用电。

李女士说， 他们会将业主预

交的电费交到供电公司， 即使物

业公司有变更也不会影响到业主

预存电费的使用。

李女士还表示，公司会积极

采纳业主的意见，如果业主愿意

成立业主委员会，公司会积极协

助业主进行申请，到时候业主可

以自行组织收取电费。

公交车成了“流动早餐车”

11 月 20 日早晨 7 时左右，记者在 101 公

交车清华园站附近候车，记者发现，当时有 5

位市民在此候车， 其中 4人手中拿着包子、油

饼等早餐。记者看见一个二十来岁的年轻女子

提着一杯豆浆两个包子上了 101路公交车。她

找到座位后就开始吃东西，车厢内弥漫着包子

的味道。 吃完后，这名女子很随意地将塑料袋

和豆浆杯扔到了座位底下。

当日 7 时 20 分左右， 记者从清华园上

的 101 路公交车，在交通局站下的车，在短

短几站路内记者看见，不少上车的乘客手中

都拿着各种早餐，整个公交车俨然成了“流

动早餐车”。 一个中年男子一上车就大口大

口地吃起了韭菜馅儿包子，韭菜的味道顿时

弥散了整个车厢。

随后， 记者又对 102 路、105 路公交车进

行了调查，记者发现，在公交车上吃早餐已经

成为了一种非常普遍的现象， 有吃鸡蛋的，也

有吃包子、烧饼的，而这些乘客将剥下的鸡蛋

壳、用过的塑料袋统统扔在了车厢内。

多数市民反对在公交车上进食

11 月 20 日上午，记者在淇滨区街头随机

挑选了 20位市民对是否反对在公交车上进食

进行了调查。调查结果显示，有 12位市民反对

在公交车上进食的行为，8 位市民则持无所谓

的态度。

“一些乘客在公交车上吃一些气味比较大

的食物影响到了车厢内的空气质量。 ”今年 62

岁的王老太太说， 她坐车本来就容易晕车，闻

了那些食物散发出来的味道更加想吐了。

“冬天到了，公交车车厢密封很严，空气很

难流通，我还是希望乘客尽量不要在车厢内进

食，在公交车上进食是一种不文明的表现。”80

后小杨说，他希望敦促我市交通管理部门能出

台一些相关规定，有效遏制市民在公交车上进

食的行为。

来鹤壁探亲的卢先生说，“这个现象看起

来是个小事，但关乎城市形象，会对市民修养、

招商引资、旅游等造成负面影响。 ”卢先生说，

他所居住的杭州，市民对维护城市形象都十分

在意，律己为人。

“上班时间，公交车一般都很拥挤，市民在

公交车上进食的过程中，一旦发生急刹车或者

推搡的情况，很容易造成食物堵塞喉咙，或者

堵塞支气管造成呼吸困难，我建议市民不要在

公交车上进食。 ”中医院的李医生说。

另外一些市民对公交车上进食表示了理

解。“都是上班一族， 公交车上吃点早餐也没

啥，又不是在车上吸烟，没必要对在哪里吃早

餐要求得那么苛刻。”市民小刘说，反对在公交

车上进食显得有些小题大做了。

对于一些市民提出的反对在公交车上进

食的建议， 市公交公司的一位工作人员表示，

每天工作人员对车厢进行清理时都能清扫出

大量的食品袋以及吃剩下的食品，“一些乘客

还将食品袋扔到了车厢内的犄角旮旯，这给车

厢的清理工作带来了很大的难度。 ”工作人员

说，公交车厢是公共场所，他呼吁乘客要文明

乘车， 为了他人的感受尽量不在车内进食，并

把垃圾丢到指定的位置。

是“禁食”还是“进食”

欢迎大家来说说

读者朋友，您在乘坐公交车的时候是否受

到了韭菜包子、 鸡蛋灌饼等食物气味的困扰？

您在车厢内大快朵颐的时候是否在乎过其他

人的感受？ 欢迎您将自己的看法告诉我们，您

可以在腾讯官方微博 @ 淇河晨报上留言，也

可以拨打淇河晨报热线电话 3 3 1 3 8 8 0 直接告

诉我们。

昨日是二十四节气中的

“小雪”，进入小雪节气，意味着

气温持续走低，天气寒冷，降水

状态由雨变成雪。 预计今天白

天多云到晴， 偏北风 2 级到 3

级，最低气温 -1℃，最高气温

9℃。 今天夜里到明天多云转

阴，气温 -3℃到 11℃。 周日多

云转晴，气温 0℃到 11℃。

我市部分气象指数预报：

火险气象条件：3 级，较易

燃烧。

紫外线指数：2 级，辐射强

度弱。

晾晒指数：3级，适宜晾晒。

人体舒适度： 早晚为 7

级，感觉冷；中午为 6 级，感觉

较冷。

一氧化碳中毒潜势预报：1

级， 气象条件不会引发一氧化

碳中毒。

行车安全指数：1 级，气象

条件好，有利于安全行车。

更多天气资讯， 请拨打

12121。

味道“扰民” 公交车上应否禁食？

□晨报记者 渠稳 见习记者 田思民

1 1 月 1 9 日早晨 7 时左右，家住清华园小区的吴先生乘坐 1 0 1 公交车去山城区上班，司机一个急刹车，坐

在后面的一个女士将半杯豆浆洒到了吴先生身上。 吴先生说，车上人多而且空气不流通，再加上油饼、包子等

各种食物的味道，车厢内的气味就更难闻了。“在济南等一些省会城市，交通管理部门已经陆续出台了一些禁

止在公交车上进食的规定，我市是否也应该对乘客在公交车上进食进行一些限制呢？ ”吴先生说。

一小区单元门上的小广告五花八门、凌乱不堪。 晨报记者 赵永强 摄


